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O consumidor poderá, em breve, fazer compras na função crédito via Pix, disse o presidente do Banco Central (BC), Roberto Campos Neto. A ferra-
menta de transferências instantâneas dispensará o uso do cartão de crédito. “Você vai juntar o Pix e outros produtos, lembrando que você vai poder 
começar a poder fazer crédito no Pix, então, em algum momento, no futuro, você não precisará ter cartão de crédito, poderá fazer tudo no Pix”.  p6
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O total de inscritos 
no Exame Nacional 
do Ensino Médio 

(Enem) tem apresentado 
queda desde 2016. O cená-
rio de 2023 mostra um leve 
aumento. Mas, no compara-
tivo com aquele ano, a redu-
ção chega a 48% em Goiás. 
Proporcionalmente, os mais 
afastados são os estudantes 
autodeclarados pretos, par-
dos, amarelos ou indígenas.

Dados do Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) mostram que, no esta-
do, de 2016 a 2023, a queda 
de inscritos pretos (51,69%), 
pardos (53,04%), amarelos 
(69,64%) e indígenas (47,71%) 
é superior ao ocorrido com as 
pessoas brancas (33,68%).

A prova passou a ser utili-
zada para ingresso às univer-
sidades públicas em 2009, 
quando o Sistema de Seleção 
Unificada (Sisu) foi criado.

Daquele ano até 2016, os 
números mostram um au-
mento em todos os grupos, 
com leve redução em 2015, 
no comparativo de 2014. Foi 
em 2016 o maior número de 
inscritos no estado: 286.980. 
O aumento só foi visto nova-

mente em 2020, e, agora, em 
2023. Vale lembrar que em 
2013 todas as instituições 
federais de ensino superior 
começaram a usar o Enem 
como critério de seleção.

Depois de 2020, quando 
houve pico no total de inscri-
tos no Enem, há uma tendên-
cia sutil de crescimento. Mas o 
número deste ano, de 149.122, 
não chega ao registrado em 
2011, quando foram 152.701 
estudantes. Por outro lado, 
naquele ano, a totalidade de 
brancos inscritos era ao menos 
2 mil inscrições a menos que a 
registrada neste ano. Para pre-

tos e pardos, a realidade é pra-
ticamente a mesma em ambos 
os anos. Já para amarelos e in-
dígenas, houve redução.

“Se pensar que a maioria 
dos estudantes negros são 
estudantes e trabalhadores, 
a situação de aumento do 
desemprego e piores condi-
ções de trabalho prejudica 
ainda mais eles”, pontua a 
jornalista e doutora em Geo-
grafia pela Universidade Fe-
deral de Goiás (UFG), Mariza 
Fernandes dos Santos, pes-
quisadora do campo das re-
lações étnico-raciais e ações 
afirmativas. Ela acrescenta 

ainda que a desigualdade 
no trabalho e na educação 
é mais vivenciada pelas pes-
soas negras, do que brancas.

A pesquisadora cita, a 
exemplo, o aumento da po-
breza nos últimos anos e a 
alta evasão para as pessoas 
negras. “A maioria das pes-
soas em situação de pobreza 
é negra, as mais afetadas. Na 
pandemia, a evasão foi maior 
(no grupo). E o Enem é uma 
nova etapa na trajetória edu-
cacional”, diz. Dessa forma, 
sem a conclusão de um nível 
básico de educação, o estu-
dante ficaria impossibilitado 

de buscar o ensino superior.
“Essas iniciativas de comba-

te ao racismo, no formato de 
políticas públicas, começaram 
a ganhar força em 2003. Teve 
impacto muito grande para 
o ingresso de negros nas uni-
versidades públicas. Hoje, por 
exemplo, já conseguimos ter 
o primeiro efeito da Lei de Co-
tas. Essas políticas públicas de 
via racial só foram implantadas 
porque o movimento negro é 
muito atuante”, ressalta.

“Quando faz o corte ra-
cial, essa população, histori-
camente, é a mais excluída. 
A ideia da cultura favorece 
determinados grupos sociais. 
Estudar, comprar livros, con-
sumir cultura, ir ao teatro, ao 
cinema. O capital cultural não 
está disponível para as pesso-
as da mesma forma, como a 
meritocracia acha que é. 

Ele acrescenta ainda que 
há um “movimento de mu-
dança social em que a escola 
está em conflito”. “(Estamos) 
passando por um processo 
de crise da função da escola 
enquanto instituição. Isso é 
bastante geral, tem a ver com 
autoridade científica, escolar.” 
Não somente, pesquisadores 
observam ainda o fenômeno 
intitulado como nem-nem.

A Prefeitura de Goiânia 
realiza nesta segunda-feira 
(14/8) mais uma blitz edu-
cativa do Agosto Lilás, mês 
de conscientização sobre o 
combate à violência contra a 
mulher. A ação será realizada 
a partir das 8h, na esquina da 
Rua 74 com a Rua 59, no Se-
tor Central. A campanha irá 
divulgar os serviços da rede 
de atendimento municipal às 
mulheres vítimas de violência.

 “A mulher vítima de vio-
lência precisa saber que a 
Prefeitura de Goiânia é uma 
aliada, que está de portas 
abertas, com programas de-
senvolvidos para a sua segu-
rança e independência. Além 
da casa de apoio, oferecemos 

cursos profissionalizantes 
para que ela possa se susten-
tar e aos seus filhos, porque 
infelizmente muitas mulhe-
res ainda permanecem sob 
o jugo de homens violentos 
por receio de não conseguir 

sustentar os filhos”, afirma o 
prefeito Rogério Cruz.

A Blitz envolverá a Secre-
taria Municipal de Políticas 
para as Mulheres (SMPM), 
Conselho Municipal dos Di-
reitos das Mulheres, Patrulha 

Mulher Mais Segura, da Guar-
da Civil Metropolitana (GCM) 
e o Departamento de Trânsito 
de Goiás (Detran-GO). A mo-
bilização ocorrerá na esquina 
da Rua 74 com Rua 59, Setor 
Central, próximo à sede da 

Secretaria da Mulher.
De acordo com a presi-

dente do Conselho Municipal 
dos Direitos das Mulheres, 
Beth Fernandes, a blitz faz 
parte de uma programação 
especial voltada ao combate 
da violência contra a mulher 
preparada especialmente 
para todo o mês de agosto.

“A campanha nacional 
chama a atenção para um 
assunto muito delicado. Nós 
pedimos que toda a socieda-
de fale sobre a violência con-
tra a mulher e se una a nós, 
pois o problema só será re-
solvido com a união de todos. 
A mulher que sofre violência, 
muitas vezes nem tem força 
para pedir socorro, mas nós 
podemos e devemos ajudá-
-la”, enfatiza a presidente.

Reprodução

Levantamentos feitos 
pelo instituto Paraná Pes-
quisas apontam que o go-
vernador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União Brasil), é o mais 
bem avaliado do país. Os da-
dos foram apurados entre 
os meses de março e agosto 
deste ano, em 20 capitais do 
país e divulgados nesta se-
mana pela revista Veja.

De acordo com as pes-
quisas, Caiado tem 76,6% de 
aprovação entre os eleitores 
de Goiânia. Em segundo lu-
gar, aparece o governador 
de Mato Grosso, Mauro Men-
des (União Brasil), com 72,6% 
de aprovação da população 
cuiabana. O terceiro lugar 
ficou com Rafael Fonteles 
(PT), governador do Piauí, 
com 70,7%. Em quarto lugar, 
Ratinho Jr. (PSD), governa-
dor do Paraná, é aprovado 
por 70% dos curitibanos.

Vale destacar os casos em 
que o índice de reprovação 
é superior ao de aprovação. 
O governador de Alagoas, 
Paulo Dantas (MDB) é re-
provado por 48,5% dos elei-
tores de Maceió, enquanto 
sua aprovação é de 46,5%. O 
mesmo ocorre com Cláudio 
Castro (PL), governador do 
Rio de Janeiro, que é repro-
vado por 45,1% dos eleito-
res da capital fluminense e 
aprovado por 43,2%.

O pior cenário, porém, 
é o da governadora Fátima 
Bezerra (PT), que tem o pior 
índice da lista, reprovada por 
58,7% do eleitorado de Na-
tal. Por outro lado, ela obteve 
uma aprovação de 36%.

Prefeitura de Goiânia promove blitz educativa do Agosto LilásPrefeitura de Goiânia promove blitz educativa do Agosto Lilás

Caiado é o Caiado é o 
governador governador 
mais bem mais bem 
avaliado do avaliado do 
Brasil, apon-Brasil, apon-
ta pesquisa ta pesquisa 
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O Movimento dos Traba-
lhadores Sem-Terra, ou um 
grupo que atua em seu 
nome e não foi desmenti-
do, está convocando para 
os próximos dias uma inva-
são à área de sete hectares 
da Estação Experimental da 
Emater, em Anápolis, nas 
proximidades da BR-153, 
saída para Brasília.
Essa Estação Experimental 
é uma das mais produtivas 
da Emater em termos de 
pesquisa, com trabalhos 
em desenvolvimento sobre 
piscicultura e fruticultura 
orgânica. Foi de lá que saiu a 
variedade de pequi sem es-
pinho que está sendo difun-
dida, no momento, por todo 
o Estado e deverá resultar 
em uma revolução no con-
sumo dessa saborosa fruta 
do cerrado brasileiro.
Depois que Lula assumiu 
o governo, as invasões de 
terra voltaram a ser rotina 

no país, inclusive em Goiás. 
O ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura 
Familiar Paulo Teixeira é de-
fensor do movimento e che-
ga ao extremo de chamar os 
seus membros de “heróis”. 
Conforme a linguagem do 
MST, a Estação Experimental 
da Emater é terreno público 
(pertence à União, cedida ao 
governo de Goiás por como-
dato) e, portanto, “nosso, a 
população que é a dona”.
Já o governador Ronaldo 
Caiado tem mantido uma 
posição de intransigência 
contra as invasões de terra, 
que considera “criminosas” 
e desrespeito ao direito 
constitucional de proprie-
dade. No caso de tentativa 
de tomada de uma área que 
está sob controle do Estado 
de Goiás, as reações serão 
imprevisíveis. O MST não se 
pronunciou a respeito • José 
Luiz Bittencourt

Ana Paula Rezende, a filha de 
Iris Rezende, viveu um mo-
mento apoteótico nesta quin-
ta, 10, ao ser seguidamente 
ovacionada durante um even-
to do MDB  destinado a deixar 
claro que o partido deseja 
com todas as suas forças que 
ela represente a sigla na dispu-
ta pela prefeitura de Goiânia.
Capital eleitoral ela tem. A 
transferência do potencial do 
pai para a filha é automática. 
É algo que se vê à fartura pelo 
Brasil afora, onde clãs da políti-
ca se perpetuam nos Estados, 
em certos casos já na quarta 
geração. O grande problema 
é a maturação. Que viria mais 
rápido se Ana Paula topasse 
uma candidatura.
Equilíbrio e prudência, além 
de habilidade para conversar 
e se encontrar com as pessoas, 
repetindo vocês sabem quem, 
a filha de Iris já demonstrou 
ter. O ponto, agora, seria cen-

trar um pouco mais o discurso. 
Não há necessidade de insistir 
na defesa do legado do mais 
longevo dos políticos que pas-
saram para a história de Goiás. 
O que ele foi tem presença e 
significado sólidos e permane-
cerá na memória coletiva pela 
posteridade afora.
Centrar o discurso correspon-
de a pensar Goiânia. Propos-
tas, enfim. É cedo para isso? 
Talvez, mas uma ideia da ci-
dade ideal para as goianien-
ses e os goianienses precisa 
aparecer. Nesse ponto, tem 
razão o ex-prefeito de Apare-
cida Gustavo Mendanha, que 
se encontrou com Ana Paula 
e sugeriu sabiamente que am-
bos abrissem um processo de 
discussão de projetos. Men-
danha sabe disso e aprendeu 
do pior jeito: na sua derrotada 
campanha para o governo do 
Estado, foi exatamente o que 
faltou • José Luiz Bittencourt

Os seis vereadores de Goi-
ânia filiados ao MDB não 
compareceram ao evento 
em que lideranças do MDB 
Mulher fizeram apelo para 
que a advogada e empresá-
ria Ana Paula Rezende, filha 
do ex-prefeito Iris Rezende, 
confirmasse pré-candidatura 
à Prefeitura de Goiânia. An-
selmo Pereira, Denício Trin-
dade, Dr. Gian, Izídio Alves 
e Kleybe Morais (líder do 
bloco) integram a lista dos 
faltosos. Mas a ausência mais 
emblemática foi a do verea-
dor Henrique Alves, que até 
há pouco tempo presidia o 
MDB Metropolitano.
Ele foi um dos homens de 
confiança de Iris no seu últi-
mo mandato como prefeito 
(2017-2020), atuando como 
secretário de Planejamento e 
Habitação (Seplanh). Nos bas-
tidores da Câmara, Henrique 
é visto como ferrenho defen-
sor da indicação, por parte da 
bancada emedebista, de um 
nome para ocupar a mesma 
Seplanh. O prefeito Rogério 
Cruz acenou com esta possi-
bilidade, mas recuou depois 
que Daniel Vilela deixou claro 

que o MDB não apoiará o pro-
jeto de reeleição dele.
O fato destes vereadores 
terem cargos na Prefeitura 
de Goiânia, ocupados por in-
dicações políticas, também 
foi aventado como hipótese 
para justificar o boicote. Se ti-
vessem participado do evento 
pró-Ana Paula, estariam ma-
nifestando apoio a uma po-
tencial adversária de Cruz em 
2024 e, pelas regras do jogo 
político, poderiam sofrer reta-
liações do Executivo, inclusive 
com a perda de postos rele-
vantes. Anselmo Pereira, por 
exemplo, é o líder do prefeito 
na Câmara. Henrique Alves, já 
citado aqui, é o presidente da 
comissão mais importante do 
Legislativo, a CCJ.
Mas há quem aposte que, na 
verdade, há um acordo fechado 
deste grupo para apoiar o pre-
sidente da Assembleia Legislati-
va, Bruno Peixoto (UB), também 
pré-candidato a prefeito de 
Goiânia. Defensores desta tese 
entendem que ao patrocinar 
a ausência dos vereadores do 
MDB, Bruno passou a mensa-
gem de que está no jogo. Pra 
valer • Thiago Marques 

Mais uma visita do presi-
dente Lula a Goiás, onde 
não aparece desde pelo 
menos 2010, foi “cancelada”: 
ele estaria em Catalão no 
próximo dia 24 para inaugu-
rar uma expansão da Mitsu-
bishi, montadora que está 
completando 25 anos fun-
cionando no município. Só 
que não passou de boato.
Toda a estória decorreu de 
uma fala confusa do prefei-
to Adib Elias durante uma 
entrevista radiofônica. O 
próprio Adib esclareceu, 
posteriormente, que ape-
nas espera a presença do 
vice-presidente Geraldo 
Alckmin no evento da Mit-
subishi. Alckmin também 
não confirmou.
A empresa tem uma trajetó-
ria controversa em Goiás. A 
fábrica de Catalão foi envol-
vida em um escândalo de 
sonegação de mais de R$ 
500 milhões em impostos 

federais e também na com-
pra de Medidas Provisórias 
favoráveis nos governos do 
PT. Alguns dos seus pro-
prietários (trata-se de uma 
franquia, a MMC Motors, 
agora transformada em 
HPE Veículos: a dona não 
é e nunca foi a companhia 
japonesa) chegaram a ser 
condenados à prisão. No 
final das contas, os proces-
sos foram anulados.
A produção de veículos, 
basicamente pick-ups, pela 
Mitsubishi catalana é bai-
xa: apesar da capacidade 
instalada chegar a 300 mil 
unidades anuais, não passa 
de 120 mil. Pesam fatores 
de mercado como a desa-
tualização técnica e notícias 
negativas como fraudes 
nos testes de consumo de 
combustíveis realizados no 
Japão, que, a propósito, a 
própria empresa confessou 
• José Luiz Bittencourt

O MDB de Senador Canedo 
oficializa no início do próxi-
mo mês os nomes dos dois 
pré-candidatos emedebistas 
que querem disputar as elei-
ções municipais no ano que 
vem: o empresário e jornalis-
ta Alexandre Braga, do Diário 
do Estado, e o ex-deputado 
estadual Henrique Arantes. O 
ato será realizado no dia 5 ou 
6 de setembro, a depender 
de ajustes na agenda do vice-
-governador Daniel Vilela
Na mesma data serão empos-
sados os integrantes da Co-
missão Provisória do MDB na 
cidade. Henrique será o presi-
dente e Alexandre, o tesourei-
ro. O lançamento dos nomes 
de ambos para concorrer à 
prefeitura tem sido visto, no 
cenário político local, como 
um aviso ao prefeito Fer-
nando Pellozo (UB) de que 
o partido não andará a rebo-
que do projeto de reeleição 
dele. Pelo contrário.
“Vamos ampliar as bases do 

partido na cidade, eleger o 
maior número possível de vere-
adores e brigar pela Prefeitura 
de Senador Canedo”, promete 
Henrique Arantes, em contato 
com a coluna. “Eu e o Alexan-
dre colocamos nosso nome à 
disposição do povo caneden-
se”, completa o ex-parlamentar, 
que também alinhou com o 
colega empresário a realização 
de encontros periódicos em di-
ferentes regiões do município 
para fomentar filiações ao MDB 
e discutir os problemas e as de-
mandas da população.
Alexandre Braga diz acreditar 
que a partir da posse da nova 
comissão, os emedebistas 
de Senador Canedo ganhem 
mais gás e entusiasmo neste 
período de pré-campanha. Ele 
ainda lembrou, assim como 
Henrique, que todo o traba-
lho feito agora também tem 
como alvo o fortalecimento 
da candidatura de Daniel Vi-
lela ao governo do estado em 
2026 • Thiago Marques

Reeleito à Assembleia Le-
gislativa em 2022, o de-
putado estadual Amilton 
Filho sonha agora em ser 
candidato à Prefeitura de 
Anápolis no ano que vem. 
Filiado ao MDB, Amilton vai 
ter vários obstáculos para 
ultrapassar até que seu de-
sejo de concorrer a eleição 
pelo partido se concretize. 
O primeiro é derrubar a 
prioridade que o deputa-
do federal Márcio Correa 
(MDB) tem com o presiden-
te estadual do partido, vice-
-governador Daniel Vilela, 
para concorrer as eleições 
municipais da cidade.
À coluna, um emedebista 
afirmou que a manobra que 
Márcio fez para assumir a 

vaga de deputado federal 
no lugar de Célio Silveira 
(MDB), que tirou licença da 
Câmara Federal, o fortale-
ceu como pré-candidato.
Mas a mesma fonte ressal-
tou também que apesar 
de ter o deputado federal e 
Amilton na disputa, a esco-
lha do nome será do gover-
nador Ronaldo Caiado (UB). 
“A escolha de quem será o 
candidato da base será do 
governador. Anápolis é a ci-
dade dele. E Daniel vai aca-
tar sua decisão”, pontuou.
Outro problema para Amil-
ton é o grupo do prefeito 
Roberto Naves (PP), que 
também articula um candi-
dato para disputar pela base 
governista • Tainá Borela
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O governador Ronal-
do Caiado se po-
sicionou contra o 

reajuste da passagem do 
transporte coletivo na re-
gião do Entorno do Distri-
to Federal, anunciado pela 
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT), nes-
ta sexta-feira, 11. O órgão do 
governo federal autorizou au-
mento de 15%, fazendo com 
que, a partir de domingo, 13, 
as passagens cheguem até a 
R$ 10,15, como no caso dos 
moradores de Santo Antô-
nio do Descoberto.

“É uma medida que vai 
penalizar muito uma popu-
lação trabalhadora e não re-
solve o problema estrutural 
do transporte coletivo na re-
gião. Se não buscarmos uma 
forma sustentável de subsi-
diar o serviço, como fizemos 
em Goiânia, o sistema vai 
colapsar no Entorno”, apon-
ta Caiado, lembrando que 

diversos centros urbanos no 
Brasil e em outros países têm 
buscado soluções semelhan-
tes. “Grande parte da mão 
de obra de Brasília vive nos 
municípios goianos vizinhos 
e esses trabalhadores vão 
pagar tarifas muito pesadas 
para um serviço que não tem 
qualidade. São trabalhadores 
que muitas vezes ganham 

apenas um salário mínimo e 
deixarão quase metade do 
vencimento só no transporte. 
É injusto”, acrescenta.

A responsabilidade sobre o 
transporte coletivo na região 
é da União, por meio da ANTT. 
Desde o ano passado Caiado 
tem buscado, junto ao gover-
no federal e ao governo do DF, 
um acordo para que seja cria-

do um consórcio interfederati-
vo que subsidie parcialmente o 
valor da passagem, impedindo 
reajustes e permitindo investi-
mentos na modernização do 
sistema. A exemplo do que o 
Governo de Goiás fez com o 
transporte coletivo na Região 
Metropolitana de Goiânia, 
atendendo 18 municípios.

O modelo de subsídio 

compartilhado criado por 
Caiado na Grande Goiânia ga-
rante a manutenção da tarifa 
em R$ 4,30 desde 2019, e a 
concessão de benefícios como 
Meia Tarifa e Cartão Família. O 
que resultou num crescimen-
to do número de clientes do 
sistema de transporte, que vi-
nha caindo vertiginosamente 
há mais de uma década. No 
caso do Entorno, a proposta 
do governo de Goiás é criar 
uma comissão para calcular 
a chamada “tarifa técnica”, 
na qual se aplica o subsídio, 
e, consequentemente, o pre-
ço final pago pelo usuário. A 
medida deve beneficiar mais 
de 175 mil pessoas.

A criação do Consórcio In-
terfederativo da Região do En-
torno do Distrito Federal (DF) 
foi o projeto mais votado na 
categoria “Integração e Desen-
volvimento Regional” do Brasil 
Participativo, para inclusão no 
Plano Plurianual (PPA) – que 
define as prioridades de inves-

timentos do governo federal 
até 2027. A votação popular 
garantiu o primeiro lugar na 
disputa entre mais de 100 pro-
jetos da categoria, numa ação 
virtual que contou com o en-
gajamento pessoal de Caiado.

Em fevereiro, o governa-
dor goiano conseguiu sus-
pender um reajuste de 40% 
previsto pela ANTT, após 
conversa com o ministro 
Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais). No entanto, a 
agência de transporte já ha-
via sinalizado que pretendia 
levar adiante o aumento.

O governo de Goiás tam-
bém conseguiu incluir como 
prioridade no Plano de Acele-
ração do Crescimento (PAC), 
do governo federal, a exten-
são do BRT que está em cons-
trução no DF e vai até Santa 
Maria. O projeto é levar o BRT 
até Luziânia, passando por 
Valparaíso, para atender um 
contingente populacional em 
torno de 500 mil pessoas.

Divulgação
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O aplicativo NetEscola, de-
senvolvido pelo Governo de 
Goiás, por meio da Secretaria 
de Estado da Educação (Se-
duc/GO), traz novidades para 
o segundo semestre letivo. Na 
nova atualização, os estudan-
tes da rede pública estadual de 
ensino poderão avaliar e suge-
rir melhorias na merenda esco-
lar por meio de um questioná-
rio disponibilizado no app.

A função permite que 
os alunos visualizem o car-
dápio, enviem imagens dos 
pratos de comida e propo-
nham melhorias na alimen-
tação. O questionário poderá 
ser respondido por alunos 
que estão matriculados em 
escolas estaduais de qualquer 
regional, seja do Ensino Fun-
damental ou Médio, e que uti-
lizam o portal NetEscola.

De acordo com a gerente 
da merenda escolar da Seduc/
GO, o monitoramento tem o 
propósito de assegurar que 
os alunos tenham, realmente, 
uma melhor alimentação, já 
que pela coleta de dados será 
possível identificar o nome da 
escola, do município e da re-

gional a que o aluno se refere.
Para o superintendente 

de Tecnologia da Seduc/GO, 
Bruno Marques, este acom-
panhamento tem o objetivo 
de fazer intervenções positi-
vas na alimentação escolar. 
“Por isso é importante apre-
sentar aos alunos este canal 
de comunicação, trazendo 
visibilidade para cada situa-
ção e direcionando-os ao lo-
cal correto para sugestões.”

ATUALIZAÇÕES
Assim como ocorreu com 

o programa Bolsa Estudo, 
dessa vez a merenda esco-

lar também terá um espaço 
informativo dentro do app. 
Bruno Marques explica que 
o novo formato do aplicativo 
permite colher o feedback di-
ário do lanche escolar. 

A iniciativa foi desenvolvi-
da pela Seduc/GO, via Supe-
rintendência de Tecnologia, 
com o apoio da Gerência de 
Alimentação Escolar. Juntas, 
as equipes discutiram quais 
enquetes seriam adicionadas 
à ferramenta para que, de 
forma direta e simples, os alu-
nos opinem sobre a merenda 
escolar, inclusive se agrada, se 
satisfaz, se é bem-feita.

Apenas 11% do público-
-alvo se imunizou com a 
vacina bivalente contra a co-
vid-19 em Goiás, alerta a Se-
cretaria de Estado da Saúde 
de Goiás (SES-GO). A situação 
gera preocupação diante dos 
óbitos registrados nos sete 
primeiros meses do ano e a 
chegada do tempo seco, que 
favorece o desenvolvimento 
de problemas respiratórios. 

 Entre os óbitos pela do-
ença, 204 foram de pessoas 
com mais de 60 anos, uma 
média de 77%. Ao todo, já 
são 5.880 casos por Srag em 
Goiás em 2023, sendo 1.032 
deles por Covid (17%). “A 
Covid-19 continua fazendo 
vítimas, claro que em um 
número menor do que a 
gente viveu em 2020 e 2021, 
onde nós tivemos o maior 
número de casos e óbitos, 
mas ela continua sendo a 
doença que mais tem cau-
sado formas graves de Sín-
drome Respiratória Aguda 
Grave e óbitos”.

O imunizante bivalente, 
que está disponível no es-
tado desde o dia 27 de feve-

reiro deste ano, conta com 
cobertura vacinal de cerca 
de 11% entre o público-alvo, 
com 697.687 doses aplica-
das até o momento. Quando 
se trata do público infantil, 
a situação é ainda mais pre-
ocupante. De um total de 
242.943 crianças na faixa 
etária de 6 meses a 2 anos 
em Goiás, apenas 24.691 re-
ceberam a primeira dose da 
vacina (monovalente), o que 
corresponde a uma cobertu-
ra vacinal de apenas 10%.

 “A gente vem reforçando 
a importância da vacinação, 
principalmente entre os ido-
sos, por serem mais vulnerá-

veis a essas doenças e mes-
mo assim, quando a gente 
avalia a cobertura geral, ela 
não passa de 11%, que é 
muito baixa”. A superinten-
dente da SES reforçou ainda 
a preocupação com as for-
mas graves da doença, que 
pode ser evitada com a imu-
nização. “A gente sabe que o 
vírus da covid é altamente 
mutável. Temos monitora-
do essas mutações desde o 
início, mas quanto mais pes-
soas vacinadas e com cartão 
atualizado, menor o risco de 
ter um boom de casos gra-
ves, como tivemos em anos 
anteriores”, ressaltou.

Nova função do app NetEscola Nova função do app NetEscola 
permite que alunos avaliem refeiçõespermite que alunos avaliem refeições

Cobertura vacinal contra a Cobertura vacinal contra a 
covid-19 em Goiás é de apenas 11%covid-19 em Goiás é de apenas 11%
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O novo Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC), lançado nesta sexta-
-feira (11) pelo governo fe-
deral elenca R$ 1,68 trilhão 
em investimentos totais. Boa 
parte do recurso e das obras 
aborda a temática ambiental 
e, principalmente, a transição 
ecológica, defendida pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) e o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad.

O valor total foi dividido em 
nove grupos pelo governo sen-
do que os dois maiores envol-
vem aspectos ligados à susten-
tabilidade. Há previsão de R$ 
610 bilhões para investimentos 
em “cidades sustentáveis e resi-
lientes”; outros R$ 540 bilhões 
para “transição e segurança 
energética”; e R$ 349 bilhões 
vão para “transporte eficiente 
e sustentável”. As verbas com-
põem o Plano de Transforma-
ção Ecológica, apresentado 

também ontem por Haddad, 
como parte do PAC.

O plano deve envolver a 
regulação do mercado de 
carbono, iniciativas de agri-
cultura de baixo carbono, e 
obras urbanas para reduzir 
os impactos das mudanças 
climáticas nas cidades, entre 
outros itens. “Vai muito além 
da transição energética e da 
substituição dos combustíveis 
fósseis pela energia renovável. 
Trata-se da criação de uma 
nova conduta e postura em 
relação à ecologia, que con-
tará com a proposição de no-
vas leis e regulamentos que 
abram caminho para novos 
investimentos.  E que orien-
tem governos, estados, mu-
nicípios, empresas, sociedade 
civil, cidadãs e cidadãos para 
um novo tipo de interação 
com a natureza”, disse o minis-
tro na entrevista coletiva.

TRANSIÇÃO ECOLÓGICA
Haddad também destacou 

a parceria entre seu ministério 
e a pasta de Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, comanda-
do por Marina Silva. Ele classi-
ficou como uma “aliança estra-
tégica fundamental”.

ADVERSÁRIAS
“Em geral, no mundo, essas 

áreas são vistas como adversá-
rias. Como se olhar para o meio 
ambiente fosse voltar as costas 

para o desenvolvimento. O 
Brasil, pela sua particularidade 
geopolítica e geoambientais, 
pode se dar ao dever de unir o 
desenvolvimento e sustentabi-
lidade”, disse Haddad.

MAS…
A mesma lista de obras do 

PAC traz também investimen-
tos pesados da Petrobras, esta-
tal de petróleo e gás brasileira. 

Do valor de R$ 1,68 trilhão, 
mais de R$ 300 bilhões virão da 
própria Petrobras, em pelo me-
nos 47 projetos. O presidente 
da empresa, Jean Paul Prates, 
afirmou durante o evento de 
lançamento que a estatal vol-
tará a apostar na construção de 
navios e plataformas no Brasil.

NÃO RENOVÁVEIS
“Vamos tirar plataformas e 

sistemas de produção antigos 
e vamos descomissioná-los tra-
zendo novas plataformas cons-
truídas no Brasil, navios cons-
truídos no Brasil. Vamos lotar 
os nossos estaleiros de novo”, 
disse Prates no evento. Segun-
do ele, o plano da Petrobras é 
construir 25 novos navios.

EFEITO ESTUFA
Outros investimentos in-

cluem, por exemplo, a retoma-
da das obras da Refinaria Abreu 
e Lima, em Ipojuca-PE. Além 
do gasoduto Rota 3, com 355 
km de extensão total, que vai 

escoar gás natural. Há também 
nove poços exploratórios de 
petróleo na Margem Equato-
rial. A região inclui a foz do rio 
Amazonas, onde o Ibama ne-
gou recentemente a explora-
ção de petróleo pela Petrobras.

PROJETO CONTROVERSO
Fora do escopo da Petro-

bras, outra obra que traz pre-
ocupação é a da Ferrogrão, 
para escoar a produção agrí-
cola do Centro-Oeste. A fer-
rovia corta ao meio a Floresta 
Amazônica. O projeto divide 
ambientalistas, governo e o 
próprio agronegócio devido 
a seus múltiplos impactos.

RESPOSTA
Sobre o impacto ambien-

tal dos projetos, o presidente 
Lula afirmou que um critério 
ambiental já está sendo usa-
do na seleção das obras. “Já 
fomos rígidos do ponto de 
vista ambiental ao selecionar 
grandes obras do Novo PAC. 
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Figura central em dife-
rentes investigações 
da Polícia Federal (PF), 

Jair Bolsonaro (PL) tem rece-
bido, em meio aos sucessivos 
escândalos, cada vez menos 
apoio público de aliados nas 
redes sociais, justamente uma 
das principais trincheiras bol-
sonaristas nos últimos anos. 
Um levantamento feito nos 
perfis de deputados federais e 
senadores mostra que, no dia 
8 de janeiro, quando apoiado-
res do ex-presidente atacaram 
as sedes dos três Poderes, 28 
congressistas externaram dis-
cursos alinhados aos interesses 
de Bolsonaro, número nunca 
mais superado em outros dias 
críticos para o ex-ocupante 
do Palácio do Planalto. 

Passados oito meses da 
depredação em Brasília, uma 
operação da PF mirou, ante-
ontem, o entorno de Bolso-
naro para traçar o caminho 
de joias de luxo recebidas 
por ele enquanto chefiava 
o Executivo. Desta vez, nas 
horas seguintes à ação, uma 
única parlamentar ergueu a 
voz para dar suporte ao ex-
-presidente nas redes sociais: 

a deputada Bia Kicis (PL-DF).
Com ajuda de ferramentas 

de mapeamento, a reporta-
gem vasculhou mais de 8 mil 
postagens dos 513 deputa-
dos federais e 81 senadores 
em seis ocasiões. Além do 8 
de janeiro e do episódio mais 
recente, foram considerados 
outros quatro momentos em 
que personagens próximos ao 
ex-presidente viram o cerco se 
fechar: a ofensiva da PF que 

prendeu seu ex-ajudante de 
ordens, Mauro Cid, em maio; 
a operação, em junho, sobre 
a reunião de cunho golpista 
entre o senador Marcos do Val 
(Podemos-ES), o ex-deputado 
federal Daniel Silveira e o ex-
-titular do Planalto; a prisão do 
hacker Wagner Delgatti, no úl-
timo dia 2, quando também foi 
cumprido mandado de busca 
e apreensão no gabinete de 
Carla Zambelli (PL-SP); e, na 

quarta-feira passada, a prisão 
de Silvinei Vasques, ex-diretor 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), acusado de interferir no 
fluxo de eleitores no segundo 
turno das eleições.

Na operação sobre a frau-
de em cartões de vacinação 
da Covid-19, que pôs Cid na 
cadeia, um senador e 27 depu-
tados não tardaram a externar 
revolta nas redes. O total de 
reações alinhadas a Bolsonaro 

caiu para oito na ação contra 
Do Val e quatro na que enqua-
drou Delgatti e Zambelli, com 
um repique na prisão de Vas-
ques, quando dez parlamen-
tares teceram críticas públicas.

Um dos nomes que atacou 
a operação sobre os bloqueios 
da PRF foi o deputado Capitão 
Alden (PL-BA). Ele chamou a 
decisão, proferida pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), um dos alvos prediletos 
do bolsonarismo, de “sem pé 
nem cabeça” e chegou a publi-
car um palavrão. A postagem, 
porém, foi excluída.

PERDA DE RELEVÂNCIA
Um levantamento feito pela 

consultoria Bites também de-
tecta uma perda de tração de 
Bolsonaro nas redes. Este ano, o 
pico de menções, positivas ou 
negativas,  ao nome do ex-pre-
sidente no Twitter deu-se no 8 
de janeiro, com quase 1,3 mi-
lhão. O número é ligeiramente 
maior do que as 1,2 milhão de 
citações em 30 de junho, quan-
do ele foi declarado inelegível 
em julgamento no Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE).

Em outras passagens, 

como a descoberta de uma 
minuta golpista na casa do 
ex-ministro Anderson Tor-
res, em janeiro, e a prisão 
de Mauro Cid, o patamar se 
aproximou de 1 milhão. Na úl-
tima sexta-feira, no entanto, a 
nova operação sobre as joias 
rendeu apenas 307 mil men-
ções ao ex-presidente, menos 
da metade do menor índice 
auferido em episódios mar-
cantes até então, como no 
retorno dos Estados Unidos, 
quando 659 mil internautas 
citaram Bolsonaro no Twitter.

Fica claro como Bolsonaro 
perdeu relevância em relação a 
momentos importantes ante-
riores, sem a mesma capacidade 
de mover o debate público que 
teve em outros eventos desde o 
início do ano  analisa André Eler, 
diretor-adjunto da Bites.

Os bolsonaristas repercuti-
ram mais outros temas, como 
críticas ao governo Lula, do 
que uma defesa estrita de 
Bolsonaro. Esse desguarne-
cimento se opõe ao que cos-
tumava acontecer em outras 
ocasiões. Embora ainda seja o 
maior nome da direita, Bolso-
naro não vive um momento 
bom nas redes, resume ele.

Divulgação
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O consumidor poderá, em 
breve, fazer compras na função 
crédito via Pix, disse nesta sexta-
-feira (11) o presidente do Banco 
Central (BC), Roberto Campos 
Neto. A ferramenta de transfe-
rências instantâneas dispensará 
o uso do cartão de crédito.

“Você vai juntar o Pix e ou-
tros produtos, lembrando que 
você vai poder começar a po-
der fazer crédito no Pix, então, 
em algum momento, no futuro, 

você não precisará ter cartão 
de crédito, poderá fazer tudo 
no Pix”, afirmou Campos Neto 
nesta tarde em evento em Curi-
tiba promovido pela Associa-
ção Comercial do Paraná.

O presidente do BC tam-
bém prometeu uma ferramen-
ta de agregador financeiro, 
aplicativo que pretende cen-
tralizar produtos e serviços 
bancários num único ambien-
te. “No agregador financeiro, 
você não precisará mais ter um 
app [aplicativo] para cada ban-

co. Você poderá ter apenas um 
[aplicativo], que vai centralizar 
todos os produtos com porta-
bilidade e competitividade em 
tempo real”, declarou.

Pela manhã, em palestra 
a empresários paranaenses, 
Campos Neto havia dito que 
o Banco Central pretendia 
oferecer mais opções para 
o consumidor no acesso a 
compras com crédito. Lan-
çado pelo BC em 2020, o Pix, 
sistema de transferências ins-
tantâneas, está sendo testado 

com outras funcionalidades, 
como operações agendadas 
e pagamentos recorrentes. 

FIM DO ROTATIVO
No mesmo evento pela 

manhã, o presidente do BC 
disse ter levado um “puxão 
de orelha” por ter informado 
que o órgão estuda o fim do 
rotativo do cartão de crédito. 
Campos Neto ressaltou que a 
proposta ainda está em estu-
do e não foi fechada.

“A nossa ideia era fazer 

um plano onde passasse por 
ter um parcelamento, ou seja, 
não ter o rotativo, de tal forma 
que a gente conseguisse equi-
librar os números para o pro-
duto. Não temos os detalhes. 
Tomei um puxão de orelha de-
pois que falei. Nos próximos 
dias, vamos ter um formato 
mais decisivo”, esclareceu.

A declaração sobre o ro-
tativo ocorreu nesta quinta-
-feira (10) em audiência pú-
blica no Senado. O presidente 
do BC não informou quem o 

repreendeu. Apenas informou 
que está discutindo a ideia 
com o Ministério da Fazenda, 
com as instituições financeiras 
e associações de empresários.

No último dia 2, o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
disse que os juros do cartão de 
crédito rotativo vão cair, mas 
que as taxas devem perma-
necer altas até que o governo 
chegue a um consenso com 
os bancos e a um “sistema 
mais saudável”. Segundo o mi-
nistro, a redução será gradual.

Nesta semana, foi 
aprovado na Câmara 
dos Deputados o proje-

to de lei com a revisão da Lei de 
Cotas, que garante a reserva de 
vagas nas universidades e insti-
tutos federais para estudantes 
negros, pardos, indígenas, com 
deficiência e de baixa renda da 
escola pública. O projeto de 
lei nº 5384/20 segue para ava-
liação do Senado Federal.

REDUÇÃO DA RENDA
Metade das vagas reserva-

das aos cotistas será destina-
da aos estudantes com renda 
familiar de até um salário mí-
nimo (R$ 1.320) por pessoa. 
Atualmente, a renda familiar 
exigida é de um salário míni-
mo e meio per capita.

QUILOMBOLAS
Está prevista a inclusão de 

estudantes quilombolas nas 
cotas das universidades e in-
stitutos federais de ensino. Até 
o momento, os alunos benefi-

ciados são negros, pardos, in-
dígenas, com deficiência e de 
baixa renda da rede pública.

PREENCHIMENTO
O projeto traz um novo 

critério para o preenchimento 
das cotas. Primeiro, os candi-
datos cotistas vão concorrer às 
vagas da ampla concorrência. 

Se a nota não for suficiente 
para ingressar por meio desta 
modalidade, irão concorrer às 
vagas destinadas aos seus sub-
grupos (pretos, pardos, indíge-
nas, quilombolas, pessoas com 
deficiência e alunos da escola 
pública). Com isso, os cotistas 
terão mais de uma opção para 
entrar no curso universitário.

AUXÍLIO ESTUDANTIL
Os estudantes que opta-

rem pelas cotas terão priori-
dade para receber bolsa de 
permanência e outro tipo de 
auxílio estudantil.

PÓS-GRADUAÇÃO
Pelo projeto de lei, as institu-

ições deverão promover ações 

afirmativas para inclusão de 
negros, indígenas, quilombolas 
e pessoas com deficiência nos 
programas de pós-graduação. 
O projeto não define qual po-
lítica deve ser adotada, dando 
autonomia às entidades. De 
acordo com o Ministério da Ig-
ualdade Racial, até dezembro 
de 2021, mais da metade dos 
programas de pós-graduação 
das universidades públicas tin-
ham algum tipo de ação afir-
mativa no processo seletivo.

REVISÃO
A cada dez anos, a política 

de cotas deverá passar uma 
avaliação, com monitoramento 
anual. Para o Ministério da Igu-
aldade Racial, que atuou para a 
aprovação do PL, a previsão de 
ações afirmativas nos programas 
de pós-graduação é um avanço.

“A inclusão da pós-gra-
duação é um avanço signifi-
cativo, especialmente porque 
a redação não prevê necessa-
riamente a modalidade de 
cotas. O projeto de lei recon-

hece a autonomia inerente aos 
programas de pós-graduação 
e estabelece como regra a pro-
posta de ações afirmativas com 
flexibilidade para que cada 
programa possa propor e exe-
cutar suas políticas afirmativas 
de maneira a atender às suas 
especificidades e às diferenças 
em seus processos seletivos”.

A diretora da Faculdade de 
Comunicação da Universida-
de de Brasília (UnB) e relatora 
da política de cotas raciais na 
instituição em 2003, Dione 
Moura, avalia que a reno-
vação das cotas é necessária 
no país, porém não se pode 
perder de vista que é uma po-
lítica temporária.

“A universidade é a me-
tade do caminho para for-
mação de pessoal qualificado 
para o mercado de trabalho. 
A questão que impressiona e 
deixa a gente com a necessi-
dade contundente de clamar, 
de reivindicar e destacar que 
a política de cotas é uma ação 
regulatória provisória. 

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649

ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática 
reF:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848

RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848

Veículos
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Um equipamento es-
portivo que não fi-
que restrito ao fute-

bol e passe a ter fluxo diário 
de pessoas, com diferentes 
opções para consumo. Um 
local que funcione em dias 
de partidas, mas também 
em horários em que a bola 
não role, e ofereça produtos 
para atendimento às neces-
sidades da população. É as-
sim que gestores esperam 
que o Serra Dourada funcio-
ne nos próximos anos.

Na tentativa de fazer o 
Serra Dourada um espaço 
que não dê prejuízo, o go-
verno de Goiás quer encon-
trar parceiros para transfor-
mar o principal estádio do 
futebol goiano e seu entor-
no em uma arena multiuso. 
O complexo também englo-
baria o Ginásio Valério Luiz 
de Oliveira (Goiânia Arena), 
com estacionamentos e ou-
tras dependências.

A principal inspiração 
goiana é o modelo adotado 
pela prefeitura de São Pau-
lo com o estádio Municipal 
Paulo Machado de Carva-
lho, o Pacaembu, na região 
central da capital paulista. 
Desde janeiro de 2020, o 

complexo está sob adminis-
tração da concessionária Al-
legra Pacaembu e será bem 
diferente em relação ao que 
era até junho de 2021, quan-
do as obras começaram.

Arena multiuso é um 
espaço que potencializa o 
uso de determinado equi-
pamento, com aumento de 
fluxo de pessoas e tempo de 

permanência, que ofereça 
diferentes opções de consu-
mo e atenda a população em 
geral. Pode ser definida tam-
bém como uma construção 
moderna, com conceito de 
consumo esportivo, mas que 
abrange outras áreas econô-
micas e que é voltada para 
tipos de entretenimentos 
também fora do esporte, de-

finidos após estudos técnicos.
O objetivo é tornar um 

equipamento esportivo eco-
nomicamente viável e autos-
sustentável, sem depender 
de disputa de partidas de 
futebol ou outros eventos es-
portivos para que isso ocorra.

A ideia do governo de 
Goiás é que esse desenho 
de arena multiuso se torne a 

realidade do Serra Dourada 
no futuro, mas ainda não há 
previsão de ações na prática. 
O vice-governador Daniel Vi-
lela (MDB) lidera o Grupo de 
Trabalho Serra Dourada, que 
tem objetivo de definir o me-
lhor projeto para reestrutura-
ção do complexo do principal 
estádio do futebol goiano. Ele, 
assim como o governador Ro-
naldo Caiado (UB), estiveram 
no Pacaembu no final de ju-
lho e deram sequência à fase 
de pesquisas antes do lança-
mento do chamamento pú-
blico de Procedimento de Ma-
nifestação de Interesse para 
proposta de estruturação do 
complexo do Estádio Serra 
Dourada, no último dia 28.

O governo de Goiás diz 
que fará estudos e não acei-
tará proposta que possa 
prejudicar o funcionamento 
do Serra Dourada. A ideia é 
ter ambientes como restau-
rantes, escritórios comerciais, 
espaço para eventos, shows, 
mas não deixar de ser um es-
paço utilizado para jogos de 
futebol. Não há ainda previ-
são de gastos e apresentação 
do projeto, mas, de acordo 
com o cronograma, estudos 
técnicos serão apresentados 
ainda neste ano.

 O primeiro título com o 
Al-Nassr precisava vir com a 
marca de Cristiano Ronaldo. 
O craque português fez os 
dois gols da vitória, de vira-
da, por 2 a 1, contra o Al-Hilal, 
de Jorge Jesus, e garantiu a 
conquista da Copa dos Cam-
peões Árabes - torneio que 
reuniu os principais clubes 
da região, com um jogador 
a menos em boa parte do se-
gundo tempo. A grande final 
precisou ser decidida com a 
prorrogação no estádio King 
Fahd, em Riade, na Arábia 
Saudita, e também contou 
com a estrela do atacante 
Michael, ex-Flamengo.

Após uma primeira etapa 
sem gols, a bola finalmente 
tocou o fundo das redes pela 
primeira vez aos seis minutos 
do segundo tempo. O brasi-
leiro Malcom, ex-Corinthians, 
recebeu na linha de fundo pela 
esquerda e cruzou na medida 

para tirar a marcação da joga-
da e deixar Michael em condi-
ção de finalizar. Na comemora-
ção, o atacante fez o tradicional 
‘siiu’ de Cristiano Ronaldo com 
a torcida, que o assistia do ou-
tro lado do campo.

Com a vantagem no pla-
car, o jogo chegou a ficar 
na mão do Al-Hilal aos 26 
minutos após a expulsão 

direta do zagueiro Abdule-
lah Al-Amri, mas o Al-Nassr 
também tinha a estrela de 
Cristiano Ronaldo em cam-
po para decidir: mesmo com 
um a menos, não demorou 
muito para Michael ver o seu 
ídolo empatar o confronto 
em Riade. Al Ghannam re-
cebeu um lançamento do 
goleiro Alaqidi pela direita, 

dominou no peito e jogou 
na frente aos 29. Cristiano 
Ronaldo acompanhou a 
jogada pelo meio, com a 
vitalidade de um menino, 
e recebeu rasteiro para fi-
nalizar com força. 

Buscando a virada, ele já 
correu para o meio de cam-
po, chamando os compa-
nheiros. A concentração do 

craque fez toda a diferença 
na prorrogação. Aos sete 
minutos da primeira etapa 
do tempo complementar, 
a defesa do Al-Hilal cortou 
mal, o Al-Nassr finalizou no 
travessão e a bola sobrou 
limpa para Cristiano cabece-
ar na pequena área. O lance 
precisou ser checado pelo 
árbitro de vídeo (VAR), mas 
foi validado após revisão.

Um dos maiores vence-
dores do futebol mundial, 
tetracampeão da Liga dos 
Campeões da Europa, Cris-
tiano Ronaldo comemorou 
como um garoto a confir-
mação do gol, que garantiu 
o seu primeiro título com o 
Al-Nassr. O técnico Luis Cas-
tro, ex-Botafogo, foi expulso 
logo depois por reclamação. 
Mesmo com um jogador a 
mais desde a segunda etapa 
do tempo regulamentar, o 
Al-Hilal não conseguiu pas-
sar pela marcação do adver-
sário e sucumbiu em Riade. 

Reprodução

Rayssa Leal perdeu a 
oportunidade de fazer par-
te de mais um caítulo da 
história do Skate Street. A 
Fadinha, que vinha de cin-
co vitórias consecutivas 
na Liga Mundial, acabou 
apenas no quarto lugar 
em Tóquio, que teve a aus-
traliana Chloe Covell como 
campeã inédita. Após ven-
cer todas as etapas na 
temporada passada, Rays-
sa Leal iniciou 2023 com 
vitória em Chicago, na eta-
pa dos Estados Unidos, mas 
não teve uma exibição de 
gala neste sábado (11/8).

Ela tinha a chance de ul-
trapassar Nyjah Huston, 
que também tem cinco 
títulos seguidos em eta-
pas da Liga Mundial de 
Skate Street, a SLS. Rayssa 
fechou sua participação 
com 22,6 pontos. A bra-
sileira chegou perto de 
brigar pelo título ao ten-
tar um trick em sua última 
manobra. Na aterrissagem, 
escorregou e acabou ter-
minando em quarto lugar.

O título inédito ficou 
com a australiana Chloe 
Covell, que fez uma disputa 
quentíssima com a japone-
sa Momiji Nishiya. A austra-
liana acertou um belo flip 
de base trocada e acabou 
arrancando uma nota nove 
dos juízes, totalizando 23,5 
pontos, pouco mais do que 
a medalhista de ouro na 
Olimpíada de Tóquio, que 
ficou com 31,2. A holandesa 
Roos Zwetsloot completou 
o pódio com 26,4.

KELVIN HOEFLER
Medalhista de prata na 

última Olimpíada, Kelvin 
Hoefler voltou a Tóquio, mas 
teve apenas um modesto 
quinto lugar na etapa da 
Liga Mundial. O brasileiro 
não conseguiu encaixar 
nenhuma manobra, o que 
lhe deixou longe de brigar 
pelo título. A etapa foi con-
quistada pelo japonês Yuto 
Horigome, que somou 37,2 
pontos, com boa folga para 
o segundo colocado, seu 
compatriota, Daikki Ike-
da, com 34. O americano 
Nyjah Huston terminou em 
terceiro com 26,8.

Transformação do Serra Dourada Transformação do Serra Dourada 
em arena multiuso é avaliadaem arena multiuso é avaliada

Cristiano Ronaldo faz 2, vira e fatura seu 1º título na Arábia Cristiano Ronaldo faz 2, vira e fatura seu 1º título na Arábia 

Rayssa Leal Rayssa Leal 
fica em 4º e fica em 4º e 
perde chan-perde chan-
ce de bater ce de bater 
recorde no recorde no 
Mundial de Mundial de 
Skate StreetSkate Street

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES



BRASIL, 14 DE AGOSTO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Incêndios florestais mata-
ram pelo menos 80 pes-
soas na ilha de Maui, no 

Havaí (EUA). Bombeiros e 
equipes de resgate seguem 
nos trabalhos de buscas na 
manhã deste sábado (12).

Há 20 anos morando em 
Maui, o fotógrafo santista Ro-
drigo Moraes teve sua casa 
destruída pelo fogo. O brasi-
leiro é uma das milhares de 
pessoas atingidas pela tragé-
dia desta semana, que reduziu 
a cinzas a cidade histórica de 
Lahaina, um dos principais po-
los turísticos na costa Oeste.

A combinação de vege-
tação seca, baixa umidade e 
rajadas de ventos que chega-
ram a 130 km/h trazidos pelo 
furacão Dora foi o combustí-
vel para a devastação.

Foram para uma monta-
nha e ficaram estacionados 
na pista, moradores da região 
os convidaram para ficar em 
uma casa, mas após três ho-
ras o fogo também começou 
a chegar na localidade e tive-
ram que evacuar novamente.

“Para meu filho de dois 
anos é tudo uma festa, a de 
sete pergunta sobre os brin-

quedos. Mas a comunidade 
aqui é tão boa, já consegui-
mos doação de roupas e de 
outras coisas que a gente pre-
cisa. Estamos ficando na casa 
de conhecidos que deram 
uma quitinete que eles têm 
no fundo da casa para a gen-
te ficar o tempo que precisar”.

A cunhada de Rodrigo 
também fez uma vaquinha 
virtual para arrecadar fundos 
para que a família se restabe-

leça. Nas redes sociais, Rodrigo 
também está compartilhando 
vaquinhas para amigos que 
passam pela mesma situação. 
O fotógrafo conta que vários 
brasileiros moravam em Lahai-
na também perderam tudo.

CIDADE DEVASTADA
O fogo foi quase com-

pletamente contido, mas as 
cenas deixadas para trás lem-
bram um cenário de guerra e 

já se somam 80 mortos à tra-
gédia e ainda há muitos desa-
parecidos. O governador Josh 
Green alertou que o número 
provavelmente aumentará à 
medida que as operações de 
busca e resgate continuarem.

As autoridades não deram 
uma estimativa sobre quantas 
pessoas continuam desapare-
cidas. “Honestamente, não sa-
bemos”, disse o chefe de polí-
cia do condado, John Pelletier 

na coletiva à imprensa.
Calculam-se que cerca de 

mil edificações podem ter sido 
danificadas ou completamente 
destruídas e que a reconstrução 
da cidade, que já foi endereço 
de reis antes do Havaí perten-
cer aos Estados Unidos, deve 
levar anos e custar bilhões.

REINO DO HAVAÍ
O Reino do Havaí foi esta-

belecido em 1795 depois que 

o rei Kamehameha, primeiro 
governante, conquistou vá-
rias ilhas no arquipélago. Em 
1802, ele mudou a capital 
para Lahaina que sempre pre-
servou a cultura polinésia.

Dentre as perdas de patri-
mônio histórico estão uma 
igreja que neste ano, em 
maio, comemorou 200 anos 
e uma escola de imersão, 
uma das poucas do arquipé-
lago que ensinam a língua e 
cultura havaiana e que dava 
assistência a crianças de fa-
mílias carentes locais.

No centro histórico está 
também uma das figueiras 
mais antigas dos Estados Uni-
dos, plantada em 1873, que 
se expandiu por quase 2 mil 
m². Funcionários do conda-
do disseram que ela “parece 
queimada”, mas as raízes ain-
da podem estar saudáveis.

O incêndio de Lahaina já é 
o desastre natural mais mortal 
do estado do Havaí desde o 
tsunami de 1960, que matou 
61 pessoas, na Big Island e, o 
incêndio florestal mais mortal 
nos Estados Unidos desde o de 
2018 na Califórnia, que matou 
pelo menos 85 pessoas e de-
vastou a cidade de Paradise.

Reprodução

Incêndio no Havaí é o mais mortal em mais Incêndio no Havaí é o mais mortal em mais 
de um século nos EUA, diz autoridadede um século nos EUA, diz autoridade
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Arthur Urach chamou a 
atenção ao compartilha um 
pouco mais sobre a rotina 
de trabalho como gravador 
de conteúdos eróticos prota-
gonizados pela própria mãe. 
O jovem de 18 anos contou 
que não considera estranho 
participar das produções e 
que, muitas vezes, é ele quem 
orienta como deve ser feito.

“Não acho estranho. Às 
vezes eu tenho que falar para 
ela em que posição ela tem 
que ficar, o que a menina tem 
que fazer… o último que a 
gente fez [de uma ficada com 
uma mulher em motel], eu 
literalmente dei as instruções 
da maior parte das fotos e 
dos vídeos. Foi tudo eu falan-

do ‘faz isso, faz aquilo’”.
Arthur contou ainda que 

não fica excitado durante as 
gravações e que apenas pen-
sa como trabalho. ‘’ Só consigo 
pensar numa posição que fi-
que melhor para vender mais”.

DUAS MULHERES
Andressa Urach anunciou 

a produção de um novo ví-
deo para a plataforma de 
conteúdo adulto. A modelo 
de 35 anos disse ter realiza-
do mais um dos fetiches: gra-
var com uma mulher.

‘’Peguei um quarto de 
motel para fazer uma grava-
ção. Tenho um fetiche para 
ser realizado. Já fiquei com 
mulher, só que nunca gravei. 
Hoje a gente vai produzir esse 
conteúdo.’’, contou no vídeo.

A final da 2ª temporada 
de “Star Trek: Strange 
New Worlds”, disponi-

bilizado na quinta-feira (10/8), 
gerou muita discussão onli-
ne, principalmente devido à 
introdução de um persona-
gem clássico da série original 
dos anos 1960: o engenheiro 
Mongomery “Scotty” Scott.

Scotty fez sua estreia no 
episódio “Hegemony”, onde a 
tripulação da Enterprise se vê 
em meio ao ataque dos terrí-
veis Gorn. Ele é interpretado 
por Martin Quinn, primeiro 
ator de origem escocesa a viver 
o personagem, anteriormente 
assumido por James Doohan 
na série original e por Simon 
Pegg nos filmes mais recentes.

INTRODUZIR “SCOTTY”
Em entrevista à Variety, 

o co-showrunner e produ-
tor executivo Henry Alonso 
Myers revelou que a ideia de 
trazer Scotty estava sendo 
discutida há algum tempo. 
Originalmente, outro per-
sonagem seria usado no 
episódio final, mas Myers e 
o co-showrunner Akiva Gol-
dsman decidiram que a final 
seria uma oportunidade rara 

e interessante para introdu-
zir o famoso engenheiro da 
Enterprise. Myers ainda des-
tacou que a participação seria 
uma oportunidade de escalar 
um escocês autêntico, que 
pudesse interpretar Scotty e 
passar por todas as transfor-
mações necessárias antes de 
se tornar o personagem ado-
rado pelos fãs da franquia.

Martin Quinn, que apare-
ceu na série “Derry Girls”, foi 
escolhido para interpretar 
Scotty, após os produtores 
consideraram até 50 atores 
para o papel. Entretanto, a 
revelação de que ele interpre-

taria Scotty em “Strange New 
Worlds” não foi divulgada em 
nenhum material promocional 
antes da estreia da temporada, 
o que causou grande surpresa 
e impacto entre os fãs.

Mayers confirmou que 
Scotty terá um papel mais 
significativo na 3ª tempo-
rada, ainda sem previsão de 
estreia, além de ter deixado 
aberta a possibilidade de in-
troduzir outros personagens 
da era clássica, como o Dr. “Bo-
nes” McCoy ou o Sr. Sulu, de-
pendendo da continuidade 
da série. Como “Strange New 
Worlds” é um prólogo da 

primeira série oficial de “Star 
Trek”, a ideia, aparentemente, 
é encerrar a produção - após 
mais alguns anos, com os 
personagens de 1966 subs-
tituindo a atual tripulação 
da Enterprise, à exceção de 
Spock, Uhura e da enfermeira 
Chapel, que já estão à bordo.

Também não será surpre-
sa se os novos intérpretes dos 
personagens clássicos aca-
bem assumindo a franquia no 
futuro, o que, inclusive, pode 
ser no cinema. Interrompida 
num gancho tenso, “Star Trek: 
Strange New Worlds” vai retor-
nar apenas em 2024.
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